
1.342 Brigadas Ecológicas Estudantis 
empossadas em Caracas

O ministro do Ecossocialismo do Poder Popular, Josué Lorca, e seu homólogo da 
Educação, Yelitze Santaella, empossaram 1.342 Brigadas Ecológicas Estudantis, em 
ato realizado no Parque Recreativo Ali Primera, a oeste de Caracas. (Mais informações 
página 2).

Sobre o 10º aniversário da posse do Comandante Chávez
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O ministro do 
Ecossocialismo do 
Poder Popular, Josué 

Lorca, e seu homólogo da 
Educação, Yelitze Santaella, 
empossaram 1.342 Brigadas 
Ecológicas Estudantis, em ato 
realizado no Parque Recreativo 
Ali Primera, a oeste de Caracas.

Durante o dia, que se repetiu 
nas restantes 23 entidades 
do país em comemoração ao 
10º aniversário da posse do 
Comandante Hugo Chávez, foi 
realizado um plantio nas áreas 
do parque e coleta de sementes.
 
Participaram do evento, além 
dos dirigentes do Minec e 
do Ministério da Educação, 
a prefeita de Caracas, A/J 
Carmen Meléndez, a deputada 
da Assembleia Nacional 
(AN), Grecia Colmenares e 
representantes da Direção 
Nacional da Juventude da 
Partido Socialista Unido da 
Venezuela (Jpsuv).
 
A esse respeito, o Ministro Lorca 
comentou que “vamos plantar 
uma nogueira Caracas, que em 
4 de junho de 2006 o Presidente 
Chávez colocou no Parque 
Nacional Waraira Repano para 
lançar a Missão Árvore”.

“A nogueira de Caracas é uma 
árvore em perigo crítico de 
extinção. Estima-se que restem 
menos de 500 em toda esta área. 
É uma árvore típica da capital do 
país e que desapareceu devido 
à voracidade humana”, disse 
Lorca.
 
Explicou que “quando os 
europeus nos invadiram, a 
madeira de nogueira era a mais 
preciosa da capital e tudo o que 
construíram nesses primeiros 
300 anos era de nogueira; 
Uma amostra disso é que a 
antiga Universidade Central da 
Venezuela, que fica ao lado da 
estação de metrô Capitólio, tem 
portas de madeira de nogueira.
 
“Empreendemos com a Missão 
Árvore, sob as instruções do 
comandante Chávez, e que 
o presidente Nicolás Maduro 
mantém, uma recuperação 
desta espécie e temos viveiros 
em todos os lugares. Estamos 
plantando nogueiras em todas 
as bacias hidrográficas de 
Caracas, porque é uma árvore 
de água, de vida, e cresce 
rapidamente perto de corpos 
d’água”, afirmou.
 
Assinalou que “em homenagem 
ao nosso Comandante, da vida, 

da paz, vamos colocar esta bela 
nogueira de Caracas, com as 
Brigadas Ecológicas, o presente 
e o futuro da Revolução 
Bolivariana”.
 
Por sua vez, a prefeita Carmen 
Meléndez enviou “uma saudação 
a todas as meninas e meninos, 
à nossa juventude em Caracas; 
Hoje estamos emocionados 
porque comemoramos o 10º 
aniversário do plantio do nosso 
Comandante Hugo Chávez, 
plantando árvores em todo o 
território nacional”.
 
“Nosso Comandante Chávez, 
em seu Plano de Direito da 
Pátria, em seu Quinto Objetivo 
Histórico, nos disse e nos deu 
a instrução de preservar o 
planeta, por isso convido a todos 
a cuidar de nosso planeta”, disse 
Meléndez.

Durante a actividade foram 
também libertados 59 peixes Koi, 
“que vêm reforçar a consciência 
de cuidado com todos os seres 
vivos que habitam a nossa Mãe 
Terra”, explicou o Ministro Lorca.

A nogueira de Caracas é uma árvore que está em perigo crítico de extinção

Sobre o 10º aniversário da posse do Comandante Chávez
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O Grupo Técnico 
Intergovernamental 
de Trabalho sobre 

Recursos Genéticos Florestais 
realizou sua sétima reunião 
na sede da Organização das 
Nações Unidas para Agricultura 
e Alimentação (FAO), na cidade 
de Roma, na Itália.

A nomeação foi acordada 
pela Comissão de Recursos 
Genéticos para Alimentação e 
Agricultura, que decidiu que o 
grupo de trabalho se reuniria 
antes da próxima reunião 
ordinária da Comissão, a fim de 
examinar os avanços existentes 
na aplicação do Plano de 
Ação. para a conservação , uso 
sustentável e desenvolvimento 
dos recursos genéticos 
florestais.
 
O referido plano visa reforçar a 
sustentabilidade da gestão dos 
recursos genéticos florestais e 
contribuir para o alcance dos 
Objetivos de Desenvolvimento 
do Milênio, da agenda pós-2015 

e das Metas do Plano Estratégico 
para a Diversidade Biológica 
2011-2020 (Aichi).

Na Venezuela, o Ministério 
do Poder Popular para o 
Ecossocialismo (Minec) 
desenvolve linhas de ação 
que fortalecem a gestão dos 
recursos genéticos florestais e 
contribuem para o alcance dos 
Objetivos de Desenvolvimento 
do Milênio.
 
A delegação venezuelana foi 
integrada por Haifa El Aissami, 
embaixadora e representante 
permanente do país junto à 
FAO, bem como por Zoraima 
Echenique, diretora de 
Patrimônio Florestal do Minec, 
que aproveitou para se encontrar 
com Zhimin Wu, diretor da 
Divisão Florestal da FAO.

A referida reunião privada 
foi propícia para recordar e 
agradecer em nome do povo 
venezuelano e do Presidente 
Nicolás Maduro, o financiamento 

concedido para o Projeto de 
Manejo Florestal Sustentável 
no país cujo detalhamento do 
escopo será apresentado em 
breve.

FAO destaca que Venezuela 
incorpora literatura infantil 
para educação ambiental

Da mesma forma, a delegação 
venezuelana entregou ao 
departamento de publicações 
da FAO, as obras físicas e digitais 
produzidas pela Fundação de 
Educação Ambiental, por meio 
da editora Amalivaca.

Anne Aubert, Diretora de 
Publicações da FAO, destacou 
a iniciativa venezuelana na 
incorporação da literatura 
infantil para a educação 
ambiental naquele país e 
explicou que a estratégia 
será tomada como exemplo 
e aplicada na organização 
internacional.

DDelegados técnicos intergovernamentais de Recursos Genéticos 
Florestais avaliam o andamento do Plano de Ação Global

Reunião extraordinária em Roma, Itália

Diretor de Publicações da FAO destacou a incorporação da literatura infantil para a educação ambiental
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Ativou o Comando Unificado contra Incêndios Florestais em Aragua
Mais de 30.000 funcionários destacados

O Vice-Presidente Setorial 
de Segurança Cidadã 
e Paz, A/J Remigio 

Ceballos Ichaso, juntamente 
com o Ministro do Poder 
Popular para o Ecossocialismo, 
Josué Lorca, acionaram o 
Comando Unificado contra 
Incêndios Florestais, do Parque 
Nacional Henri Pittier, no estado 
de Aragua.

Este Comando constitui uma 
estratégia conjunta entre os 
Ministérios do Poder Popular 
para o Ecossocialismo e 
Relações Interiores, Justiça e 
Paz, com o objetivo de prevenir 
e combater os incêndios 
florestais ocorridos no país, 
bem como recuperar as áreas 
afetadas por estes eventos.

“Estamos no início do período 
seco, onde se registram altas 
temperaturas, provocadas 
pela crise climática no mundo, 
produzida por um capitalismo 
selvagem que destrói 

vorazmente os recursos naturais 
e afeta nossos ecossistemas”, 
disse Caballos.

Durante a ativação, foram 
entregues equipamentos 
como: luvas de punho, viseiras 
oftálmicas de policarbonato, 
capacetes, manguitos, coletes 
para operações aéreas e 
unidades motorizadas para 
grupos especiais dedicados ao 
atendimento pré-hospitalar de 
emergência e resgate.

O responsável pela pasta da 
segurança cidadã enfatizou que 
“a tarefa deve ser a prevenção 
integral para a vida e a paz, 
que se enquadra na Missão dos 
Grandes Quadrantes da Paz e 
que decorre da Constituição 
e do Plano Pátria para o 
fortalecimento do Sistema de 
Gestão de Riscos”.

O almirante-mor fez-se 
acompanhar da governadora, 
Karina Carpio, e do ministro 

do Poder Popular para o 
Ecossocialismo, Josué Lorca, 
que destacou que este ano 
foram disputadas em território 
nacional um total de 533 
eventos, com um impacto 
médio de cinco mil 200 hectares 
, o que representa uma redução 
em relação ao ano de 2022.

A este respeito, o responsável 
do Ecossocialismo anunciou 
que é um costume que se tem 
repetido nos últimos anos “a 
instalação formal do (CNUCIF), 
que é activado com todas as 
instituições, organizações de 
segurança cidadã e todo o 
Sistema Nacional de Gestão de 
Riscos por parte do Ministro do 
Interior, Justiça e Paz”.
 
“O CNUCIF está acionado nos 
23 estados e no Distrito Capital, 
é comandado pelo Sistema 
Nacional de Gestão de Riscos, em 
conjunto com o Minec, do qual 
participam os Governadores, 
Prefeitos, diretorias regionais 

O objetivo é prevenir e combater os incêndios florestais que têm ocorrido no país
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Governo bolivariano condecora 53 bombeiros e bombeiros florestais

de Proteção Civil, tudo somado 
para conter os incêndios 
florestais e atividades antrópicas 
ameaças, que se espalham em 
áreas naturais protegidas, as 
Áreas sob Regime Especial de 
Administração (ABRAE)”, disse 
Lorca.

O Sistema Nacional de Gestão 
de Riscos conta com mais de 
30.000 funcionários, entre 
Bombeiros Florestais, Guarda-
Parques e voluntários que se 
encontram destacados em 
território nacional através 
do Comando Unificado de 
Incêndios Florestais 2023.

Heróis e heroínas da Pátria

Como parte do reconhecimento 
feito pelo Governo Bolivariano 
do Presidente Nicolás Maduro, 
foram condecorados 53 
bombeiros e bombeiros 
florestais, que participaram 

da Missão da Força-Tarefa 
Humanitária, G/J Simón Bolívar, 
contra os incêndios florestais no 
Chile.

Sobre este tema, el ministro 
del Poder Popular para el 
Ecosocialismo, Josué Lorca, 
acotó que “es un gran orgullo y 
honor condecorar a los 53 héroes 
y heroínas que dejaron nuestro 
nombre en alto, el nombre de 
Bolívar y a la Patria en el pueblo 
hermano Do Chile”.

Da mesma forma, Ceballos 
Ichaso entregou o prêmio 
Ordem Francisco de Miranda e 
parabenizou toda a equipe que 
viajou para a República do Chile. 
“Hoje reconhecemos a coragem 
dos homens e mulheres que 
assumiram a liderança, no 
combate direto pela proteção 
do povo chileno.”

Prevenção e mitigação de 
incêndios florestais

O Minec administra o Cadastro 
Único de Incêndios Florestais 
(REUINFO), ferramenta que 
permite a tomada de decisões 
e respostas rápidas e eficazes, 
além da importância e 
contribuição para a pesquisa 
científica sobre incêndios 
florestais no país.
 
Com REUINFO recolhem-se 
dados, geram-se representações 
gráficas e medidas estatísticas 
descritivas, que facilitam a 
análise de estimação sobre 
a regularidade, trajetórias, 
influência e prolongamento 
destes eventos, o que otimiza as 
operações a realizar em casos 
futuros.
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Quatro preguiças adultas e um filhote são soltos no reservatório de 
La Mariposa

No setor Poço das Aves da Rodovia Nacional Las Mayas

Um total de quatro 
espécimes adultos e 
um filhote de preguiça 

(Bradypus variegatus) foram 
soltos no setor Pozo de Pájaros 
da Rodovia Nacional Las Mayas, 
nos arredores do reservatório 
La Mariposa, por uma comissão 
formada por servidores do 
Ministério da Poder Popular 
pelo Ecosocialismo (Minec) 
e funcionários da Fundação 
Chuwie,

A delegação de resgate e soltura 
foi composta por 12 pessoas 
da UTEC Capital e Miranda, 

Minec e Chuwie Foundation, 
que procederam à soltura de 
três machos e uma fêmea que 
pesava 6,27 quilos com um 
bezerro em lactação.
 
Uma das espécies foi resgatada 
em Ruiz Pineda, de uma área 
residencial por estar em risco 
de ataque canino; dois outros 
machos foram levados de 
uma residência particular 
onde corriam o risco de serem 
eletrocutados e assediados por 
cães; e uma quarta preguiça 
foi extraída do setor Pacheco 
em San Antonio de Los Altos, 

município de Los Salías, exposta 
a eletrocussão e cerco de 
caninos.
 
Os animais estavam sob a 
proteção dos membros da 
Fundação Chuwie, organização 
que mantém um centro 
de resgate e reabilitação 
de preguiças em Los Altos 
Mirandinos, até a última sexta-
feira, quando procederam à 
soltura em áreas consideradas 
adequadas para seu 
desenvolvimento.

Trujillanos recebeu indução na purificação da água para consumo 
Treinamento abrangente

P ara garantir a qualidade 
da água abastecida na 
região, foi realizada uma 

oficina no setor El Cumbe da 
freguesia de La Beatriz no 
estado de Trujillo, para o “Correto 
Uso e Manejo de Substâncias 
Químicas”, que são utilizadas 
em o processo de tratamento 
da água para consumo humano.

Entre os aspectos discutidos 
estavam elementos químicos 
como gás clorofila e substrato 
de alumínio, como agentes 
aceleradores no processo de 

purificação da água, efeitos 
na saúde, meio ambiente, 
recomendações de uso e 
medidas a serem seguidas em 
caso de vazamentos.
 
A indução teve lugar na estação 
de tratamento Hidrológica 
de la Cordillera Andina 
(Hidroandes) na referida área, 
com a participação de 25 
trabalhadores, o gerente da 
planta, o responsável pelos 
Recursos Humanos, operadores 
e pessoal em geral.
 

O curso vai ao encontro das 
indicações do presidente Nicolás 
Maduro Moros, executado pelo 
ministro do Poder Popular 
para o Ecossocialismo, Josué 
Lorca, em trabalho conjunto 
com o governador da entidade, 
prefeito Gerardo Márquez.

Delegação de resgate e libertação foi composta por 12 pessoas
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Minec promove workshop de treinamento 
em RACDA em Trujillo

Monitoramento permanente

T he Environment 
Directorate of the Valera 
municipality, in Trujillo 

state, offered a Training 
Workshop for the Registry of 
Activities Capable of Degrading 
the Environment (RACDA).

The activity had the participation 
of personnel from the Ministry of 
Popular Power for Ecosocialism 
(Minec) and the Municipal 
Environment Department, 
in which they discussed 
the powers of permanent 
inspection, permits and 
records granted by Minec and 
environmental adjustments. for 
mechanical workshops that do 
not require RACDA registration, 
provided they comply with 
environmental regulations.
 
Among the topics discussed 
was the registration of activities 
capable of degrading the 
environment, purpose of 
registration, laws and decrees 
that facilitate the requirement 
of registration to companies 
that carry out an activity 
capable of degrading the 
environment, registration 
expiration, types of RACDA 

registrations, companies that 
must be registered, the online 
system, requirements required 
for registration and registration 
benefits for companies.
 
The moment was used to 
report on the boarding days 
that the Minec plans to start 
in the coming days, to the 
companies that carry out an 
activity capable of degrading 
the environment in the Valera 
municipality, a novelty before 
which the municipal servants 
showed great willingness to 
the accompaniment, but as 
observers for learning.
 
Emphasis was placed on the 
joint work carried out by State 
entities to strengthen the 
national policies issued in terms 
of collection.
 
This induction complies with 
the guidelines indicated by 
President Nicolás Maduro 
Moros, executed by the Minec in 
the Andean region.

Treinamento para Cadastro de Atividades Degradantes do Meio Ambiente

Segunda oficina sobre 
tartarugas marinhas 
foi realizada em Praia 
do Parguito

Defesa integral dos ecossistemas

A fim de proteger a 
defesa integral dos 
ecossistemas, o 

Ministério do Poder Popular 
para o Ecossocialismo (Minec) 
desenvolveu a “Oficina de 
Biologia, Encalhe e Resgate 
de Tartarugas Marinhas” na 
Praia de Parguito, localizada no 
município de Antolín del Campo, 
estado de Nova Esparta.

Foi um esforço conjunto para 
a conservação e proteção 
das tartarugas marinhas que 
desovam na ilha Margarita, que 
contou com a participação de 
representantes da Prefeitura de 
Antolín del Campo, Bombeiros 
Florestais, prestadores de 
serviços turísticos, Polícia 
Nacional Bolivariana (PNB ), 
Waterland, salva-vidas, Guarda 
Ambiental da Guarda Nacional 
Bolivariana (GNB), Guarda 
Costeira, Fundação Amigos 
Tortugueros, biólogos marinhos 
e Ministério do Turismo, entre 
outros.
 
Playa Parguito é uma das 
áreas onde o maior número 
de tartarugas é recebido para 
desova. A maioria dos tipos de 
tartarugas marinhas migra, 
embora nem todas o façam. 
Aqueles que participam da 
migração, para procriar ou 
buscar alimento, podem 
percorrer centenas ou 
milhares de quilômetros para 
chegar ao seu destino. Muitos 
deles retornam ao local de 
nascimento para desovar.

Praia do Parguito recebe o maior 
número de tartarugas para desova



AT UALIZADO COM NICOLAS
@NicolasMaduro

11/03/2023
Vivemos uma segunda onda progressiva na América 

Latina que está crescendo, estamos muito atentos 
à evolução da CELAC, à reativação da UNASUL, à 

retomada das reuniões bilaterais, dos acordos políticos, 
econômicos e comerciais. Estou otimista com o futuro! 

@NicolasMaduro
11/03/2023

Na Venezuela caminhamos com a verdade do povo 
e com o projeto bolivariano. Os inimigos da Pátria 
acreditam que destruindo “Maduro”, destroem a 

Revolução Bolivariana. Eles estão muito errados! O que 
vamos é avançar com a verdade!

 

@NicolasMaduro
08/03/2023

Hoje #8Mar, nasce a Grande Mulher Missão Venezuela! 
Chegou a hora de integrar todos os programas, recursos, 
atenção e esforços para colocar a mulher no centro da 
vida da Pátria. Encarreguei as Ministras e o Estado-Maior 

das Mulheres desta importante tarefa.
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